

Zeitschrift: Mitteilungen der Entomologischen Gesellschaft Basel
Herausgeber: Entomologische Gesellschaft Basel
Band: 12 (1962)
Heft: 4

Rubrik: Gesellschaftschronik

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesellschaftschronik

1. MAI-EXKURSION

In Efringen (Badische Nachbarschaft) trafen wir uns zur traditionellen 1. Mai-Exkursion. Dem strahlend schönen Tag waren kalte Nächte, mancherorts mit Frösten, vorangegangen. Deshalb war die Vegetation um 2-3 Wochen zurück und die Ausbeute entsprechend mager.

Nach dem Besuch des Isteiner Klotzes am Morgen, sammelten wir nachmittags auf der Ebene zwischen Klotz und altem Rheinlauf. Durch Drainagearbeiten beim Autobahnbau hat sich das Biotop für uns sehr ungünstig verändert; die Versteppung hat bereits eingesetzt. Als Sammelgebiet hat dieser früher so ausgiebige Landstrich heute keinen Wert mehr. Einzig längs des alten Rheinlaufes gibt es noch wirklich Leben.

Alle Teilnehmer brachten, wenn auch keine besonders bemerkenswerten Insekten, so doch wenigstens rote Köpfe heim, die ihnen die Brandhitze auf dem Klotz geschenkt hatte!

Die Redaktion

EXKURSION NACH LUTTERBACH BEI MULHOUSE AM 20. MAI 1962

Nach einem Unterbruch von fast 10 Jahren sind wir wieder einmal im Nonnenbruch, nordwestlich von Mulhouse, zusammengekommen, um eine alte Tradition aufzufrischen und zusammen mit der Société entomologique de Mulhouse zu sammeln. Sechs sehr aktive Mulhouser Entomologen erwarteten uns 12 Basler, trotz des wenig einladenden, frühmorgens kühlen und grauen Wetters bei Lutterbach. Der Wald präsentierte sich wie sonst am 1. Mai, und unsere Käfersammler fanden denn auch nichts besonderes. Die Schmetterlingsleute hingegen machten reiche Raupenbeute. An einem Brombeerstrauch, längs der Eisenbahn, frass eine grosse Kolonie von noch ganz jungen, schwarzen Saturnia pavonia L.-Raupen. An den Eichenstämmen, in den Rindenritzen schwer zu entdecken, sassen mehrere grosse Griposia aprilina L. - Raupen, sowie zwei fast erwachsene Raupen von Catocala promissa Esp.. Als andere interessante Raupen seien noch erwähnt: Melitaea maturna L., Limenitis camilla L., Syngrapha modesta Hbn. (10 Stück auf Lungenkraut - Pulmonaria officinalis - von O. CHRISTEN gesucht und gefunden), sowie verschiedene schöne "Spinner"-Raupen: Eriogaster catax L. und lanestris L., Lasiocampa quercus L. und trifolii L., Philudoria potatoria L., Arctornis L.-nigrum Muell. und Arctia caja L..

Die "Silbermatte", die früher so schöne und interessante Lichtung südlich der Cité Amélie ist infolge der Industrie (Kaliwerke) am Aussterben.

Zum Schluss seien noch die wenigen gefangenen Lepidopteren erwähnt: Eine Erebia medusa Schiff., die erste Zygaena lonicerae Schev., Dasychira fascelina L. Minucia lunaris Schiff. und ein Exemplar des Wanderzünslers Nomophila noctuella Schiff., der in der Silbermatte erbeutet wurde.

Die Redaktion

Herausgeber: ENTOMOLOGISCHE GESELLSCHAFT BASEL
Redaktion: E. de Bros, Lic. jur., R. Wyniger, P. Hunziker
Repro und Druck: E. Münch, Offsetdruckerei, Riehen / Basel
Copyright by Entomologische Gesellschaft Basel
